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Ata de Reunião

Aos quatro dias do mês de fevereiro do ano de 2021 às 15:30 horas, via webconferência Google Meet,
realizou-se a 83ª (octogésima terceira) reunião do Colegiado do curso de graduação em Engenharia de
Minas da Universidade Federal de Alfenas, sob a presidência do professor Edmo da Cunha Rodovalho e
com o comparecimento das professoras Ana Olivia Barufi Franco de Magalhães, Daniela Gomes Horta,
Sylma Carvalho Maestrelli e do discente Gabriel Cezar Silva. O presidente iniciou os trabalhos
dispensando a leitura da ata da reunião anterior realizada no dia vinte e sete do mês de outubro do ano
de dois mil e vinte, cuja cópia foi distribuída previamente para análise dos membros. Em seguida, fez uma
apresentação dos dados de evasão dos alunos nos cursos da Universidade, e relata que o curso de
Engenharia de Minas é o curso que possui o menor índice de evasão, sendo uma média de 11% em
relação aos outros cursos do Campus Poços de Caldas. Ainda, Professor Edmo afirma que o setor de
mineração está em expansão, pois, há perspec�va de um aumento anual na ordem de 20%
nos inves�mentos no setor. Isso implica em mais oportunidades  aos discentes do curso de Engenharia de
Minas. Item 1: Informações Gerais: Definição do perfil do aluno prioritário para se formar (Demanda da
direção do ICT): O presidente contextualizou aos demais docentes a reunião que teve com a diretoria do
ICT, onde foi discu�da a possibilidade de retorno às aulas presenciais. O presidente relata que não há
previsão de retorno nos próximos meses, mas, ficou decidido que cabe aos docentes definir qual seria o
perfil do aluno que será atendido prioritariamente caso haja retorno, e diz ainda, que a diretriz da direção
é de que essa medida seja estritamente para alunos que irão se formar e estejam matriculados em pelo
menos três disciplinas que são realizadas em laboratório, e se faz necessário que haja ferramentas para
que se possa iden�ficar e fazer um levantamento de quantos alunos estão realmente aptos a se formar. A
professora Sylma ressalta a fala de Edmo sobre fazer um levantamento geral de alunos que precisam dos
laboratórios para se formar e sugere fazer turmas e conforme o caso, diluir essas turmas em vários
laboratórios, algo que não acontecia anteriormente.  O professor Edmo complementa que muito do que
Sylma colocou faz parte de um plano que está tramitando no SEI, e acredita que essa lógica ainda é a
melhor alterna�va para um retorno gradual, onde a situação estará mais calma em termos sanitários. O
discente Gabriel Cezar Silva ques�ona sobre a  situação de  alunos que possuem na grade curricular
matérias de períodos dis�ntos,   professor Edmo pontuou que isso é algo comum e que não foi es�pulado
que os alunos sejam do úl�mo período e existe a possibilidade de a�vidades alterna�vas, mas é
necessário iden�ficar os alunos que possuem esse perfil. A Professora Daniela diz que concorda sobre dar
prioridade aos alunos que irão se formar; e apóia a concessão de aulas e levanta a hipótese de gravar as
aulas nos laboratórios, com a redução de tempo e todos os cuidados necessários, diz ainda, que é
imprescindível buscar recomendações dos agentes de segurança e saúde para obter informações sobre
quantos alunos poderiam atender por aula. Também indagou ser necessário fazer uma consulta a todos
os professores e obter o respaldo das instâncias superiores da Unifal em relação às medidas de segurança
nos laboratórios.  Para sinte�zar o encaminhamento que o colegiado poderia ter concre�zou-se que é
necessário conhecer o perfil dos alunos e iden�ficá-los em números e como estão inseridos na situação
de prestes a formar, sendo necessário aguardar conclusão e disponibilização de ferramenta de pesquisa
no sistema acadêmico e posteriormente elaborar ações para dar celeridade aos alunos, uma vez que for
definido esse público, montar uma lista viabilizando juntamente com o CRCA e fazer com que as
pendências sejam analisadas individualmente. O presidente ainda pede ao colegiado permissão para criar
um formulário que facilite a comunicação com os alunos. O Colegiado em unanimidade diz que é de
extrema importância a existência de mecanismos e regulamentações que os protejam



administra�vamente e não há como dar passos sem disposi�vos legais e regulamentares. 2: Revisão do
PPP (Projeto Polí�co Pedagógico) conforme as novas diretrizes curriculares: O presidente comunica que
na semana posterior terão uma reunião com os presidentes do NDE (Núcleo Docente Estruturante) e com
todos os coordenadores para dar avanços na adequação do Projeto Polí�co Pedagógico e que
posteriormente haverá mudanças em relação ao mesmo. 3: Eleições nova chapa do colegiado (Término
do mandato em Maio/2021): providências e ações: Tendo em vista que o término do mandato do
colegiado se encerra em Maio de 2021, o presidente pontua que é necessário definir a comissão eleitoral,
Ana Olívia complementa que a comissão é composta por dois membros docentes e um discente
representante. Diz ainda, que o processo de votação será virtualmente  e o voto dos alunos é de suma
importância, e considerando o prazo para eleição e recursos do resultado, faz-se necessário que a eleição
já tenha sido realizada até a primeira quinzena de Abril. Ana Olívia sugere o envio de e-mail para o núcleo
informando sobre o término da gestão do atual colegiado, e atentá-los sobre o prazo, convidando os
docentes que gostariam de se candidatar para compor o colegiado. Ana Olívia ainda diz que é necessário
dar ênfase para que os membros que queiram fazer parte da comissão eleitoral saibam que não poderão
ser membros do colegiado. O colegiado resolveu que será feita uma consulta aos membros do núcleo de
Engenharia de Minas, sobre interesse de compor a comissão eleitoral em função do término da gestão
2019/2021, o colegiado irá aguardar manifestações e tomará as devidas providências após o resultado. 4:
Atos 'ad referendum': processo nº 23087.016893/2020-50 (Pedido de aproveitamento de estudos),
processo nº 23087.015562/2020-01 (Projeto de Pesquisa: proposição), processo nº 23087.017547/2020-
99 (Solicitação de inscrição em disciplina Laboratório de Ciência e Tecnologia de Materiais), processo nº
23087.019494/2020-41 (Matrícula fora de prazo). Todos os atos foram referendados e acordados pelos
membros do colegiado. 5: Processos a serem analisados/referendados: processo nº
23087.001001/2021-05 (Pedido de Finalização da disciplina Beneficiamento de Minérios II) O colegiado
resolveu por não acolher o pedido do aluno por falta de condições sanitárias, e julgam no momento não
ser possível oferecê-la ao aluno, pois é necessário aguardar um posicionamento da direção para ofertar
as disciplinas laboratoriais para os alunos de forma presencial, o  colegiado ainda  pede ao discente que
mantenha contato e a comunicação a�va com os mesmos, quanto ao processo sele�vo da empresa VALE
ou por outras empresas que por ventura o aluno venha a se candidatar. Indeferido. Processo
n° 23087.001267/2021-40  (Trancamento de disciplinas) O colegiado entendeu a situação complexa em 
que o aluno se encontra e resolveu por conceder o trancamento de disciplina fora do prazo ao aluno. Ana
Olívia sugere colocar uma observação no despacho para que o aluno se atente à questão dos prazos para
a conclusão das disciplinas. Deferido.  Processo 23087.001510/2021-20 (Dilatação de prazo para
conclusão do curso)  O colegiado resolveu acolher o pedido, dando ao discente prazo em 2 (dois)
semestres le�vos adicionais ao tempo máximo de integralização do curso.  O professor Edmo sugere que
o representante discente Gabriel, oriente outros alunos que es�verem na mesma situação e precisam de
documentos que garantam que eles possuem vínculo com a universidade, a procurar o colegiado para
pedir a dilatação do curso como uma garan�a e segurança administra�va para os alunos. Nada mais
havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, da qual, para constar, eu, Maria
Heloísa Ferreira Magalhães, lavrei a presente Ata, que, lida e aprovada, vai por todos assinada
eletronicamente.

Documento assinado eletronicamente por Edmo da Cunha Rodovalho, Professor do Magistério
Superior, em 21/05/2021, às 16:35, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º,
§ 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Ana Olivia Barufi Franco de Magalhães, Professor do
Magistério Superior, em 21/05/2021, às 17:13, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento
no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Sylma Carvalho Maestrelli, Professor do Magistério
Superior, em 24/05/2021, às 13:49, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º,
§ 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Gabriel Cezar Silva, Usuário Externo, em 04/06/2021, às
15:55, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
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8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Daniela Gomes Horta, Professor do Magistério Superior,
em 01/11/2022, às 13:26, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�ps://sei.unifal-
mg.edu.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0,
informando o código verificador 0463298 e o código CRC 95A03496.

Referência: Processo nº 23087.012401/2019-13 SEI nº 0463298
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